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SAISON 2024-2025 

COMPTE RENDU DE REUNION 
OBJET / PROJET ASSEMBLEE GENERALE 

LIEU / DATE 
13 juin 2025 – 19h30 - Centre Socio Culturel, Salle Sologne, Le Mail Guichard – 
18700 AUBIGNY-SUR-NERE 

PRESENTS 

M. BASSET Louis, Asnières 3B 
M. BUILLET Yannick, CS Bourges 
M. CANALS Stéphane, US Florentaise 
M. CASSIOT Jérôme, membre du Comité Directeur 
M. CHOLET Nicolas, membre du Comité Directeur 
M. COUSIN Joël, Secrétaire Général 
M. DUPLAIX Nolan, Service Civique, BC Castelmeillantais 
Mme DUPLAIX Stéphanie, BC Castelmeillantais 
Mme FAUQ Ghislaine, membre du Comité Directeur 
M. FOUCHER Fabrice, ES Aubigny 
M. FOUCHER Mathis, ES Aubigny 
M. GALLAND Emmanuel, Ligue Centre-Val de Loire 
M. GERARD Gauthier, CJM Bourges B 
M. GRESSET François, 1er adjoint Mairie d’Aubigny-sur-Nère 
M. GRIMAL Philippe, membre du Comité Directeur 
Mme KASPRZAK Christelle, St Amand B 
M. KOVACEVIC David, membre du Comité Directeur 
Mme LAURENSON-FERNANDEZ Marinette, ES Aubigny 
Mme LINDRON Sylvie, BC Mehunois 
M. MARTINEAU Benoit, ES Aubigny 
Mme PACHECO Sylvie, membre du Comité Directeur 
Mme PAULMIER Séverine, membre du Comité Directeur 
M. PERRAUD Yann, ABC Dunois 
M. RAFAITIN Michel, CS Bourges 
Mme RAFAITIN Sophie, membre du Comité Directeur 
M. RAMOS David, membre du Comité Directeur 
Mme RICHARD Pascale, US Vierzon 
Mme ROUX Carolle, membre du Comité Directeur 
M. SOCHARD Ludovic, membre du Comité Directeur, 
M. SAUTEREAU Anthonin, CTA Ligue Centre-Val de Loire, CJM Bourges B 
M. TASSEZ Alain, Conseiller municipal d’Aubigny-sur-Nère 
Mme TOURLOURAT, ES Aubigny 
Les président(e)s des clubs ou leurs représentants (voir feuille émargement) 

EXCUSES 

M. BALESTRIERE Thierry, Secrétaire Général FFBB 
M. BOUDET Richard, Vice-Président Conseil Départemental du Cher 
M. CASSIOT Achille, membre du Comité Directeur 
Mme CUISSOT Agathe, membre du Comité Directeur 
M. GAUCHER Bruno, Conseiller Technique Territorial CD18 
Mme KOTOCOVA Anna, Responsable Pôle Espoirs Féminin de Bourges 
M. MOULAY Mohamed, Conseil Régional Centre-Val de Loire chargé des sports 

ABSENTS M. DUBOIS Marc, Directeur du CREPS Centre Val-de-Loire 
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ALLOCUTION DU PRESIDENT – Philippe GRIMAL 

Je voudrais excuser les absences des personnalités suivantes : 

- Monsieur Richard BOUDET, Vice-Président du Conseil Départemental en charge de la vie associative et 
sportive, actuellement à Ainay-le-Vieil pour la réunion des Maires du Cher, 

- Monsieur Marc DUBOIS, Directeur du CREPS CVL, 

- les représentants de la FFBB, pris par une réunion de Bureau Directeur aujourd’hui, 

- Madame Anna KOTOCOVA, Responsable du Pôle Espoirs Féminins Régional, retenue à Orléans (45) pour les 
activités du week-end (Festibasket et AG Ligue CVL), 

- Monsieur Bruno GAUCHER, notre Conseiller Technique Territorial, qui était aujourd’hui à Saint-Florent-sur-
Cher avec l’USF pour la journée CDOS 18 et que j’ai dispensé d’AG puisque demain, il doit accompagner nos 
équipes de sélection au Festibasket dans le Loiret (45). 

Messieurs les Maires-Adjoints de la ville d’Aubigny-sur-Nère, 
Monsieur le Responsable de la Commission Manifestations de la Ligue Centre-Val-de-Loire, 
Cher Emmanuel, 
Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents, 
Chers amis, 

Je remercie et félicite Jean-François FERNANDEZ, Président du club de l’ES Aubigny et leurs proches 
d’accueillir la famille basket 18 ce soir.  

Mon équipe vous a transmis ses comptes-rendus pour la saison. Chaque Responsable de Commission viendra 
vous apporter un complément d’information ou répondre à vos éventuelles questions. Avant cela Joël, notre 
Secrétaire Général déroulera son rapport d’activité, et vous verrez qu’une fois de plus, il est très riche.  

De mon côté, je ne vous cache pas que j’ai vécu une saison lourde, stressante et « mal de tête », très 
majoritairement orientée sur notre stratégie et son management. La preuve en 6 épisodes : 

- l’héritage des JO de PARIS 2024, 
- la situation du Comité, 
- un Dispositif Local d’Accompagnement (D.L.A.), 
- le Plan de Développement Territorial (P.D.T.) 2024-2028, 
- un contrôle URSSAF, 
- un Appui-Accompagnement en Ressources Humaines (R.H.). 

L’an dernier lors de notre Assemblée Générale Elective, je vous avais fait craindre que l’héritage post-olympique 
pourrait être très compliqué pour nous tous. J’aurais tant aimé m’être trompé… 

Concrètement, l’État réduit son budget pour le sport, laisse planer un vrai doute sur l’avenir de l’Agence 
Nationale du Sport et nos demandes sur le Projet Sportif Fédéral comme l’emploi ; le Conseil Régional CVL ne 
nous accompagne plus sur le Cap’Asso du poste de Bruno (36 000€ sur 3 ans à l’origine) et la FFBB emboîte le 
poids avec une baisse de 1 300 € sur notre aide aux Comités de moins de 3 000 licenciés. 

Une boutade de l’humoriste clermontois Jacques MAILHOT illustre parfaitement ce contexte actuel : « Le 
monde est en profonde mutation. Hier, on se disputait les richesses, aujourd’hui on s’arrache la pauvreté ». Mais 
peut-être pire que les aspects financiers, j’y vois un grand manque de respect pour le sport en général et le 
basket en particulier. Combien de temps a-t-il fallu pour oublier le magnifique été étoilé et médaillé comme 
jamais ? 

Je croise les doigts et garde néanmoins espoir pour les attributions de subventions à venir : FDVA, PSF-ANS et 
Conseil Départemental...  
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La situation financière du Comité qui en découle, vous est présentée avec clarté, simplicité et surtout totale 
transparence par notre Trésorier dans son rapport de Commission. Il vous décrira les éléments comptables et 
financiers puis vous vous prononcerez sur la proposition de budget et les dispositions financières. Je souhaite 
ici mettre en avant le travail réalisé et l’expertise apporté par Nicolas depuis son élection mi-septembre. Il est 
parvenu à nous convaincre que finalement les histoires de chiffres ne sont pas si compliquées si elles sont 
expliquées avec simplicité et pédagogie. Certes, le bilan est encore mauvais...mais porteur d’espoir et sécurité 
pour l’avenir. C’est pourquoi je vous demande de l’applaudir. 

Pour conclure sur ce sujet, si nous n’avions rien fait, dans 18 mois, le Comité disparaissait... Nous aurions été 
dans l’obligation de nous séparer de nos collaborateurs salariés et vous proposer un service minimum. Je sais 
que pour certains d’entre vous, le Comité n’est bon qu’à donner des ordres, imposer, régenter et surtout prendre 
des sous, quand d’autres se demandent bien à quoi nous servons ? Très bien, alors peut-on par exemple 
imaginer que Bruno ne vienne plus à votre rencontre ? Que Véronique ne vous réponde plus au téléphone et 
devoir attendre 20h00 pour joindre un bénévole ? Que vous soyez obligés d’aller jouer dans l’Indre, le Loiret, la 
Nièvre ou l’Allier parce que nous ne serions plus en mesure de vous proposer la moindre compétition ?  

Ce n’est pas le chemin que nous avons souhaité emprunter. Il nous a semblé plus cohérent et utile pour vous 
de revoir notre modèle, d’effectuer un reset complet de notre disque dur pour revoir en quasi-totalité nos 
pratiques. Vous en avez déjà découvert les premiers effets, d’autres suivront ces prochains mois.     

Chaque fois que j’en aurai la possibilité, je serai présent au plus grand nombre de vos Assemblées Générales 
pour expliquer notre situation et les décisions prises à vos dirigeants et licenciés. Ma tournée débutera dès 
demain à Châteaumeillant que je rejoindrai en fin d’après-midi depuis Orléans (45), où j’irai voir nos équipes de 
sélection qui participent au FESTIBASKET.  

Pour ces raisons en août dernier, j’ai sollicité la Ligue de l’Enseignement qui porte le Dispositif Local 
d’Accompagnement (DLA). Cette démarche est totalement nouvelle, lourde et contraignante pour les bénévoles 
que nous sommes. Tant pis, j’ai jugé indispensable que nous devions bénéficier d’un œil extérieur qui nous fasse 
nous interroger sur notre stratégie, notre fonctionnement et notre management au lieu de « rester les deux 
pieds dans le même sabot ». Je peux vous assurer que la nécessaire remise en question qui en découle m’a 
marqué et toute mon équipe avec… 

Le Plan de Développement Territorial 2024-2028 aura été un marqueur de ce début de mandature. Pardon 
encore à celles et ceux que nous avons obligé à collaborer avec nous pour le développement de notre basket 
et surtout le bien de leur club, 2 journées en 4 ans, et horreur sur un dimanche ! Quand je vois la production 
finale tant quantitativement que qualitativement, je sais que nous avons très bien travaillé. Je remercie toutes 
les personnes qui ont contribué à la production de ce PDT et notamment Sophie qui pilote ce dossier. 

Alors que nous venions de passer les fêtes de fin d’année, un courrier nous informait d’un futur contrôle 
URSSAF. Comme si nous n’avions pas assez à faire… Après de nouvelles heures gratuites consacrées à répondre 
aux demandes de l’Administration, seule une erreur de communication entre le Trésorier et moi-même nous 
pénalise. Comme c’est une posture impossible à tenir pour un Inspecteur du Recouvrement qui n’a que faire 
d’une association employeuse avec un budget de plus de 200 000 € gérée par des bénévoles, je félicite et 
remercie toute mon équipe pour sa rigueur et son professionnalisme. 

Enfin depuis 2 mois, un expert en Ressources Humaines multiplie les échanges avec moi puis Véronique, Bruno, 
les élus du Comité Directeur mais aussi les Présidents de 4 clubs. L’objectif est de recueillir les besoins, critiques, 
idées, etc. sur le management de nos collaborateurs salariés. Courant octobre, nous pourrons identifier de 
nouvelles missions pour notre Secrétaire Administrative et Conseiller Technique, mettre en place leurs actions 
de formation et surtout vous proposer des services correspondants à vos attentes. 

Si ce tableau est un peu noir, je reste confiant pour l’avenir car je suis certain que les effets positifs vont très 
vite se faire sentir dans tous les clubs et je vois 5 bonnes raisons pour que ce soit le cas : 
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- une équipe d’élus que je sais derrière moi et dont la préoccupation est le développement du basket 
départemental. Merci d’applaudir Agathe, Carolle, Ghislaine, Séverine, Sophie, Sylvie, Achille, David K, David R, 
Jérôme, Joël, Ludovic et Nicolas,    

- l’émergence d’idées nouvelles aptes à apporter une réelle valeur ajoutée pour tous,  

- l’évolution de notre modèle économique et fonctionnel vers plus de modernité et compétitivité sans 
cannibalisation des clubs, 

- un panel de dossiers et projets en cours ou à venir : les partenariats avec l’USEP18 et l’Université d’Orléans-
Tours pour la filière STAPS, l’ouverture d’une classe Sport-Etudes et les 8 terrains 3x3 au CREPS CVL, 

- la pérennisation de notre Semaine 3x3 HOOPER comme évènement sportif majeur du Cher. 

Vous pouvez en tout cas être assuré de mon engagement pour mener à bien cette politique avec toute l’énergie 
nécessaire. 

Nos collaborateurs salariés occupent une place centrale. Je tiens à remercier particulièrement notre Secrétaire 
Administrative, Véronique, nos deux CTT, Manu et Bruno, notre CTA Anthonin, les volontaires service civique 
et stagiaires qui nous ont accompagnés. Sachez que nous avons beaucoup de chances d’avoir un personnel 
aussi investi, sérieux et professionnel. 

C’est une évidence que les partenaires qui nous accompagnent soient cités et remerciés. Ainsi le Conseil 
Départemental du Cher sur la base de notre plan de contractualisation, le fonctionnement, l’investissement et 
tous nos évènements, mais également l’aide à la pratique sportive en faveur des familles de nos jeunes licenciés. 
Du côté privé, la société HOOPER, nouvelle venue, soutiendra les activités 3x3 du Comité mais aussi les clubs 
et tous nos licenciés jusqu’en 2027. Enfin la famille Basket : 

- merci à la FFBB pour son soutien, 

- merci à la Ligue Centre-Val-de-Loire pour la mise à disposition d’un CTT avec Manu et CTA avec Anthonin. 

Je vous remercie pour votre attention. Si certains d’entre vous souhaitent réagir ou poser une question, je suis 
à leur disposition. A l’inverse, je vous souhaite une excellente AG puis de bonnes vacances d’été !  
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COMMISSION DES POUVOIRS 

  



 

7 | P a g e  
 

SAISON 2024-2025 

 



 

8 | P a g e  
 

SAISON 2024-2025 

APPROBATION DU PV DE L’ASSEMBLEE GENERALE 2024 

Le procès-verbal de l’Assemblée Générale 2024 est adoptée à l’unanimité des votants. 

RAPPORT D’ACTIVITE – Joël COUSIN 

Mesdames, Messieurs, Chers élus et amis,  

Comme à chaque fin de saison, il est de mon devoir de vous présenter le bilan d’activités du comité de la saison 
passée et de vous donner quelques orientations sur la future. Pour commencer je tiens à remercier l’ensemble 
des élus du Comité qui pour certains découvraient son activité de l’intérieur mais qui ont dû rapidement se 
mettre au travail. Je les remercie pour leur investissement pour faire vivre et évoluer le basket départemental. 
En effet, après une première réunion de prise de fonction et de connaissance, il a fallu dès le mois d’octobre, 
rédiger le Plan de Développement Territorial qui va guider notre travail sur les 4 années de notre mandature. 
Ce travail leur a permis de se plonger tout de suite sur les grands axes de notre fonctionnement. Je remercie 
également l’ensemble des clubs qui ont participé à cette réflexion et à l’élaboration de ce PDT qui est 
représentatif des volontés et besoins de l’ensemble des acteurs du basket départemental. Merci à Sophie de 
l’avoir rédigé et piloté. Vous n’avez plus qu’à en prendre connaissance puisque vous l’avez reçu dernièrement. 
Quant à nous nous allons devoir mettre en œuvre toutes les actions prévues et vous accompagner sur celles 
qui pourraient être de votre ressort. 
Ensuite dès décembre, certains élus ont participé aux entretiens et réflexions menés dans le cadre du DLA initié 
par notre président. Philippe en a déjà parlé, je ne reviendrai donc pas dessus sauf à dire que ce dispositif nous 
a été nécessaire et utile pour notre survie. 
En parallèle, dès les vacances d’été, la plupart des autres commissions étaient déjà au travail. La commission 
des licences validait les premières licences des clubs. Avec 2 229 licences, nous établissons un nouveau record 
de licenciés dans le département avec une augmentation de 3,5 % et un pourcentage FEMME/HOMME quasi 
identique à la saison dernière. Bien que nous arrivions à fidéliser nos licenciés avec 71 % de renouvellement de 
licences, nous constatons cependant une baisse d’effectifs sur les catégories U7 et U11. La saisie sur FBI est 
maintenant bien appréhendée par les clubs et Véronique et Ghyslaine sont à votre écoute pour vous 
accompagner. Peu d’évolution prévue pour la prochaine saison si ce n’est des améliorations pour faciliter le 
travail des clubs.  

Les commissions formations et Mini basket préparaient durant l’été leur réunion de rentrée exposant les 
grandes lignes et dates de la saison. Je tiens à préciser que cette réunion de début septembre est une des 
réunions les plus importantes avec celle des présidents et secrétaires. La présence des techniciens des clubs y 
est primordiale pour recueillir les informations sur le déroulement de la saison à venir. 
Concernant la commission mini basket, Sylvie a réalisé un important travail et si quelques personnes pouvaient 
l’accompagner, je pense qu’elle serait ravie de les accueillir. Je ne vais pas revenir en détails sur tous les points 
du compte-rendu mais je retiendrai dans les points positifs : le bon déroulement des championnats U11 ; la 
mise en place d’un championnat interdépartemental en U11 avec nos voisins du 36 et du 41 très satisfaisant 
aux dires des clubs participants et des techniciens ; le championnat U9 dès janvier avec 7 équipes engagées. 
Quelques points négatifs cependant avec le rassemblement U7 de novembre qui n’a pas eu lieu faute de club 
organisateur ; le manque d’investissement des parents pour emmener leur enfant sur les plateaux loin de leur 
domicile ; le désengagement de certains clubs sur l’organisation d’un plateau U9 initialement prévu ce qui 
perturbe la planification initiale. Cette commission peut aussi être fière de maintenir l’organisation du Forum 
du Mini basket Vincent Moirin, le Comité du Cher étant un des seuls comités à proposer ce type de journée 
pour les techniciens des EFMB. Pour ce qui est des épreuves individuelles de la basket d’or et du panier d’or, 
félicitations à Walid BERKANI de l’USV qui a terminé 1er à la finale régionale du Panier d’or. Cette année a aussi 
vu le retour de la fête du mini basket lors de la semaine 3x3 Hooper pour les U7 et U9. Malgré le temps 
maussade, les enfants sont repartis enthousiastes et cela nous encourage à recommencer la saison prochaine. 
Félicitations également au SDBB et au CJMBB pour le renouvellement de leur EFMB. 
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Passons maintenant à la commission formations, nouvelle commission élargie qui regroupe désormais plusieurs 
thématiques. Je remercie Séverine pour l’immense travail réalisé lors de cette année avec les CTF Bruno et 
Manu et l’équipe technique départementale. Vous verrez que le département n’est pas à la traine en matière de 
formation. Commençons par la formation de la joueuse et du joueur. Si nous n’avons pas eu d’équipe qualifiée 
au tournoi des étoiles, nous avions 5 licenciés dans les équipes potentielles de la ligue. 20 jeunes de U12 à U15 
ont participé aux différents camps régionaux, point de départ du Parcours de performance fédérale. 
Félicitations à Ophélia MBENDE LOTIN (CJMBB) et à Angel TCHOPWE (CSB) qui intégreront le Pôle Espoirs à 
Bourges à la rentrée. J’espère enfin que nos équipes se comporteront du mieux possible demain lors du 
Festibasket et je remercie les entraineurs bénévoles en charge des différentes sélections. Concernant la 
formation des cadres, 22 candidats ont suivi la formation du brevet fédéral, nous n’avons pas encore les 
résultats officiels et 4 candidats ont participé à différents modules du DETB. Cela montre l’investissement des 
clubs et des entraineurs dans le parcours de formation de leur technicien et tend à professionnaliser 
l’encadrement dans les clubs. Je tiens à féliciter Raphaël CHARBONNIER – GAUMONT du CSB pour sa 
première place au challenge régional Benjamin et sa 13ème place à la finale nationale à Bercy. C’est la 4ème 
année consécutive que le département remporte la finale régionale en garçons. Nous aurions pu aussi faire le 
doublé cette année puisque chez les filles Maëli DE ANGELIS termine à la 2ème place. Félicitations à elle 
également. Les CTF ont aussi apporté leur aide aux clubs dans la formation : joueurs, cadres…puisqu’ils sont 
intervenus dans les 14 clubs du département en plus des interventions techniques réalisées durant la saison. 
Cette commission ne s’arrête jamais puisqu’elle sera présente sur le terrain cet été dans le cadre d’un camp 
itinérant. Elle est également en charge de la formation des officiels. Merci à Anthonin pour son travail de 
formation et de suivi des stagiaires. En plus des 25 arbitres officiels soit 3 de plus que la saison dernière, 8 
nouveaux arbitres ont suivi la formation d’arbitre départemental et ont notamment été évalués lors des finales 
interdépartementales U13M. Vous trouverez dans le rapport de la commission, le nombre d’arbitres que chaque 
club devra envoyer en formation la saison prochaine dans le cadre du plan des officiels. 4 stagiaires ont 
également suivi la formation OTM région, les résultats ne sont pas encore connus.  

J’enchaine maintenant avec la commission des pratiques qui gère les championnats et les coupes du Cher. 
Pilotée par David K. il est aidé par Agathe et Ludovic, élus du comité mais aussi par Mathys Pioche et Véronique 
pour tout le suivi et l’élaboration des calendriers. Les championnats PRM et PRF se sont parfaitement déroulés 
avec peu de matchs non couverts par des arbitres. Merci aux clubs d’avoir échangé entre eux pour décaler des 
matchs au vendredi ou au dimanche. Le championnat PRF était organisé avec le 41 et fonctionne plutôt bien 
depuis quelques années. Nous avions cette année 4 équipes SF présentes dans ce championnat. Félicitations 
aux filles du CSB, 2ème du championnat derrière Romorantin et donc championnes du CHER qui accèdent à la 
RF2 la saison prochaine. En PRM avec 10 équipes présentes, cela a permis à la commission de planifier un 
championnat relativement intéressant en 2 phases. Félicitations au SDBB2, champions du Cher, qui accède à la 
RM3. Je n’oublierai pas de féliciter aussi :  
- Le TANGO BOURGES BASKET pour sa magnifique saison malgré l’absence de titre, 
- Le TANGO BOURGES BASKET pour son titre de champion de France en U18 Filles Elite,  
- Le SDBB pour son maintien en PNM pour sa première saison dans ce championnat,  
- Les U15 F du CJMBB pour leur titre de championnes inter-région pour la 3ème année consécutive.  
 
Cette commission gère également le championnat inter -départemental U13M qui regroupait cette saison 96 
équipes. Merci au CSB pour l’accueil et la très bonne co-organisation des 5 finales U13M. Le Comité a toujours 
été moteur dans l’organisation de ce championnat inter départemental et je remercie Ludovic Sochard candidat 
à la ligue qui saura défendre ce championnat malgré la volonté du Loiret de ne plus y participer. Nous sommes 
tous convaincus que ce championnat a une réelle utilité.  
Concernant le championnat 3x3, il se déroule avec plus ou moins de difficulté concernant les engagements et 
les équipes présentes. Cependant nos équipes seront présentes pour défendre les couleurs du département le 
dimanche 22 juin à Châteaumeillant au Master de Ligue. A l’inverse la semaine 3x3 Hooper est maintenant bien 
installée comme événement important dans la vie du Comité et rencontre un réel succès auprès des différents 
publics. Cette année encore les animations, tournois, activités étaient très diversifiées et ont permis à tous 
petits et grands de découvrir et de pratiquer le basket. Merci au SDBB pour l’accompagnement lors de cette 
semaine.  
Pour terminer la saison sportive, Il nous reste les coupes du CHER qui se dérouleront à Saint Doulchard les 28 
et 29 juin.  
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En matière de communication, David et ses stagiaires ont partagé de nombreux événements sur les réseaux 
sociaux pour relayer l’ensemble des informations du basket départemental. Nous pensons que nous pouvons 
encore mieux faire en étant plus près de l’événement dans notre communication, en parlant plus souvent de 
l’actualité pas uniquement sportive du comité et en annonçant plus en amont des événements. Il faudra aussi 
retravailler notre site afin d’offrir une visibilité à nos partenaires.  
Les nouveaux élus en charge de la commission équipements ont d’abord dû se familiariser avec les missions qui 
les attendaient avant de lancer leurs activités de contrôle. Je remercie Carolle et Jérôme pour leur 
investissement ainsi que Jean - Marie qui les a accompagnés dans le passage de relais. N’hésitez pas à les 
solliciter en cas de changement dans vos gymnases pour refaire de nouveaux diagnostics et à venir les aider 
dans leurs travaux.  
Enfin pour clôturer ce rapport d’activités, je terminerai par la commission finances dont certains d’entre vous 
ont déjà eu un avant-goût de ce qui vous sera présenté plus tard dans la soirée. Nicolas notre nouveau trésorier, 
en participant au DLA a pris connaissance des finances du comité et des efforts que nous allions être amenés à 
fournir. Il n’a pas laissé de choix dans ces orientations aux différentes commissions pour réduire le déficit de 
l’association. Même si le résultat n’est pas encore positif comptablement parlant, nous avons réduit le déficit de 
presque 50 % par rapport à la saison dernière et réalisé une économie de 17 % sur les charges de 
fonctionnement du Comité. Le diagnostic du DLA nous démontre que la durée de vie financière du Comité n’est 
plus que de 18 mois si nous ne faisons pas d’effort pour revenir à l’équilibre budgétaire. Nous avons donc fait 
un choix fort sur la part comité des cotisations des licences qui nous semble indispensable si nous voulons 
continuer à vous accompagner dans la formation et la pratique sportive.  
Voilà j’en ai terminé sur l’activité des diverses commissions durant cette première saison de mandature. Il nous 
reste à mettre en œuvre les premières actions du PDT dès la rentrée prochaine. Il faudra aussi s’atteler à la mise 
en place de l’ouverture de la classe Sports études avec le collège Jules Verne qui devrait ouvrir en septembre 
2026, suivre le dossier des 8 terrains 3x3 au CREPS, mettre en place les missions issues de l’accompagnement 
RH qui va bientôt se terminer et tout cela sans oublier les missions récurrentes et le retour à l’équilibre 
budgétaire.  
Merci à tous les élus, les 2 CTF, notre CTA et Véronique, notre secrétaire, pour l’excellent travail réalisé lors de 
cette saison. Merci à tous les dirigeants, techniciens et officiels pour votre immense travail au quotidien dans 
les clubs. Le Cher est un petit département mais le diagnostic DLA nous a montré que nous en faisions beaucoup 
plus que certains gros comités en matière d’actions, d’organisation et d’accompagnement.  
Je vous souhaite à toutes et à tous une bonne fin de saison, un bon week-end aux coupes du Cher, de bonnes 
assemblées générales mais surtout de très bonnes vacances bien méritées. Reposez-vous bien et revenez nous 
en pleine forme à la rentrée de septembre pour les premières réunions. 

Le rapport d’activité est adopté à l’unanimité des votants. 

RAPPORTS DES COMMISSIONS 

MINIBASKET – Sylvie PACHECO 
I - Effectifs : 

Globalement, le Cher perd des U7 certainement par manque de propositions de rencontres mais montre une 
augmentation en U9 et une stabilité en U11. 

4 clubs labellisés micro-basket : CJMBB, CSB, USV et SDBB. Nous sommes bien engagés dans cette démarche. 

La réunion technique du 7 septembre a permis de poser les bases organisationnelles de la saison en mini-
basket ; encore des clubs absents. Il est souhaitable que les techniciens soient présents lors de cette journée 
qui pose les bases de la saison dans le Cher. 

II – Championnats : 

U7 : Une mise en place de plateaux sur 2 sites avec un ou deux ateliers de « mini-matchs » en 2c2 a été 
proposée. La date de novembre n’a été pourvue par aucun club et les U7 ont donc eu un plateau de moins cette 
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année. Il devient très difficile d’avoir des clubs d’accueil et des U7 dont les familles acceptent de se déplacer 
hors de leur club. Une mobilisation de tous s’impose. 

U9 : Le championnat est très profitable pour les équipes participantes malgré des clubs qui ont inscrit une 
équipe qui ne se déplace pas ou alors en effectif trop réduit. Ce championnat a débuté cette saison dès janvier. 
Réflexion pour la saison 2025-2026 dès novembre. 

Quant aux plateaux, malgré un calendrier établi en décembre, l’accueil demeure difficile et les défections 
tardives des clubs d’accueil perturbent l’organisation des autres clubs. 

Pour les U7 et U9, un compte-rendu court mais indiquant les effectifs des clubs présents, l’organisation retenue 
et un petit bilan du plateau est demandé (des photos ne permettent pas d’apprécier l’organisation du club et la 
programmation initiale du Comité. 

U11 : Le championnat s’est enrichi cette année d’un championnat interdépartemental entre le 18, le 36 et le 41 
dans les catégories filles et garçons (rencontres en triangulaires). La démarche est intéressante pour les 
meilleures équipes des 3 départements et un bilan sera fait en juin. 

Pour le championnat départemental, la mixité reste encore un problème car des équipes masculines sont 
devenues mixtes en cours de saison. Certaines équipes ont été créées en début d’année mais ont déclaré forfait 
en fin de saison par manque d’effectifs. 

Nous avons aussi intégré les équipes en interdépartemental dans le championnat départemental afin que toutes 
les équipes jouent un maximum. Merci à Véronique pour son aide sur FBI pour la création des différents 
championnats. 

U11M et mixtes : 18 équipes dont 2 engagées en championnat interdépartemental (CJMBB1 et ESA)  
U11F : 10 équipes dont 3 engagées en championnat interdépartemental (CJMBB10, CSB1 et SDBB) 
Pas de classement, l’objectif vise le jeu et la progression de chaque équipe et chaque joueur ou joueuse. 
 
Rappel important : Un coach mineur sur les rencontres U9 et U11 doit impérativement être accompagné d’un 
adulte licencié. 

III – Forum du mini-basket Vincent MOIRIN : samedi 21 septembre 2025 au COSEC et au club house 
du St-Doulchard Basket-Ball. 
6 clubs présents seulement, c’est très peu : CJMBB-CSB-SDBB-ABCDUN–USV-THBB 
Thèmes retenus :  

• S’échauffer autrement en U9/U11 
• Tables rondes sur les championnats U9 et U11 
• Présentation de la plateforme EFMB 

Les échanges ont été intéressants. 

IV - Epreuves individuelles Basket d’Or et Panier d’Or : 
Nouvelles épreuves proposées par la Ligue afin d’améliorer les temps de passation et réduire le nombre de 
qualifiés départementaux (4 au lieu de 6). 
Les finales régionales ont eu lieu dimanche 25 mai après-midi à Châteauroux pour le panier d’or et dimanche 
25 mai matin à St-Amand pour la basket d‘or. 
Merci aux clubs de Nérondes, Dun-sur-Auron et St Amand-Montrond pour leur accueil lors des finales 
départementale et régionale du 10 mai. 
 
Résultats basket d’or régionale : (l’ordre proposé est celui du classement départemental)  
Sélectionnées aux finales régionales « filles » : 
USV Irem KEYIK (18ème) 
SDBB Maëlys BIGOT (19ème) 
USV Jade BELALAHY (15ème) 
USV Chloé BLANCHARD (17ème) 

Sélectionnés aux finales régionales « garçons » : 
BCM Lucas LEROUX (19ème) 
CJMBB Hanny's TIBEIRO--LEGROS (7ème) 
SDBB Imran BAMBA (21ème) 
CSB Ibrahim-Adil TRAORE (22ème) 
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Résultats panier d’or régional : (l’ordre proposé est celui du classement départemental) 
Sélectionnées aux finales régionales « filles » : 
CSB Clémence GIRAUDET (8ème) 
CJMBB Léane GIRARD (5ème) 
CJMBB Miya NORMAND (18ème) 
BCM Chloé FANIEZ (11ème) 

Sélectionnés aux finales régionales « garçons » : 
SDBB Ruben GORISSEN (11ème) 
ESA Gabain LEDOS remplacé par Tom MARTINEAU 
ESA (9ème) 
USV Walid BERKANI (1er) Félicitations à lui. 
SDBB Noah JACQUET (22ème) 

V - Fête Nationale du mini-basket : 
Retour à des fêtes départementales : 

1. U7 mercredi 28 mai de 10h à 12h30 et U9 même date de 14h à 16h30 lors de la semaine 3x3 sur le parking 
de la galerie commerciale à St-Doulchard. 

2. U11 dimanche 29 juin 10h -13h (Challenge Joddy) lors des finales de Coupes du Cher Christophe JACQUET 
au COSEC de St-Doulchard. 

 
VI – Ecoles Françaises de Mini-Basket (EFMB) : 
2 clubs ont renouvelé leur labellisation et ont obtenu 3 étoiles : Le CJMBB et le SDBB, ce qui constitue 3 clubs 
labellisés avec le CSB.  

VII – Opération Basket-Ecole (OBE) : 
6 écoles, 33 classes pour 4 clubs : CSB, CJMBB, USF et SDBB 
Merci à tous pour cette saison : membres du Comité, salariés et bénévoles des clubs et licenciés mini-basketteurs et 
leurs familles, à Bruno et Emmanuel nos deux CTT et merci à Véronique notre indispensable secrétaire. 

FORMATIONS - Séverine PAULMIER 

La fin de l’année sportive approche. Nous allons conclure cette année par le Festibasket dans le Loiret avec les 
Détections U11 et U12 ainsi que par la 3ème édition du TIC 3X3 avec les sélections U13 et U15, à Châteaumeillant. 

Je tiens à remercier toutes les personnes qui ont collaboré avec moi cette année. Merci à tous les entraineurs 
bénévoles de toutes les catégories confondues et merci à Bruno, Emmanuel et Anthonin qui tout au long de cette 
année ont œuvré pour développer l’équipe formation départementale. 

I – Formation des joueurs/joueuses : 
PAP 18 
Pour rappel :  
Le Projet Avenir Performance 18 s’organise en deux parties : 
- Détecter et former des jeunes potentiels U11, U12 et U13 Féminine et Masculine, en 5x5 et les U13 et U15 en 

3x3 & apporter un complément sportif et technique aux activités proposées par les clubs, en préservant l’emploi 
du temps de chacun ; 

- Augmenter la formation continue des entraineurs du département en multipliant les interventions techniques 
durant la saison. 

Détection départementale U13 / TIC 
Le tournoi a eu lieu au CREPS de Bourges. Nos équipes ne se sont pas qualifiées pour le Tournoi des Etoiles (TDE) 
dans le Loiret, en échouant aux portes de la qualification. Les filles et les garçons ont fini 4ème. 
En conséquence, nous avions 5 joueuses et 2 garçons de notre département au TDE dans les équipes Potentielle 
Centre-Val de Loire. Les filles terminent 9ème et les garçons 11ème. 
Félicitations à tous.  

Détection régionale CIC & entrée Pôle 
De nombreux jeunes ont été détectés et appelé sur les divers camps inter-comités (CIC), étape de détection régionale 
importante sur le Parcours de Performance Fédéral (PPF). 
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Certains ont été retenus pour la compétition avec la sélection régionale U14 ou U15 ou la sélection de zone U13. 
Félicitations à tous.  
 
CIC U12 : Léane COMPAIN (USV), Alice MAILLOT (CSB), Eyween NOUBOU-TALELO (SDBB), 
 Marc KOIVOGUI (CJMBB), Kelyan HOAREAU (CJMBB). 
CIC U13 : Juliana KOUAKOU (CSB), Ophelia MBENDE LOTIN (CJMBB), Senam NEAU-LAWSON (CJMBB),  
 Zahra NERAOUI (SDBB) & Angel TCHOPWE (CSB), 
 Thomas POUMEROL (CJMBB). 
CIS U13 : Ophelia MBENDE LOTIN (CJMBB), 
 Thomas POUMEROL (CJMBB). 
CIZ U13 : / 
CIC U14 : Lina DKHISSI (CJMBB, en licence T à l’USM Olivet), Inès AUTHIER & Coralie PIDJOT (CJMBB) 
CIS U14 : Lina DKHISSI (CJMBB, en licence T à l’USM Olivet)  
CIC U15 : Thessany SAMNICK, (CJMBB, en licence T à l’USM Olivet), Emma PEREIRA, Jeanne RIGARDIE, & Assiana 
RIGAUX (CJMBB) 
 
TIP U15 : Thessany SAMNICK, (CJMBB, en licence T à l’USM Olivet) & Assiana RIGAUX (CJMBB) 
 Lounny’s TIBERO-LEGROS (CJMBB), Jérémy FAYE (CJMBB)  
TIP national U15 : / 

Entrée Pôle Espoirs :  
Fait très rare pour notre département, deux joueuses de la même génération intégreront, la même année, la structure 
leur permettant de rentrer dans le parcours vers la Haute-Performance. Ophélia MBENDE LOTIN (CJMBB) & Angel 
TCHOPWE (CSB) ont été retenues pour intégrer le pôle Espoirs féminin à partir de la rentrée prochaine. Félicitations 
à elles deux. 

Détection Départementale / Festibasket 
Le Festibasket va se dérouler dans le Loiret (45). Les staffs ont travaillé sereinement avec des groupes élargis qui se 
sont réduits progressivement. 
Dans le but de faire progresser chacun individuellement, 3 U11F se sont entrainées avec les U12, avant de retrouver 
progressivement leur génération. 

Détection Féminine U11 & U12, avec Bruno GAUCHER 
Encadrement 2014 : Joy DESVEAUX / Yann PERRAUD / Bastien DUPUY  
Encadrement 2013 : Nicolas NAUDIN & Richard MARTINET 

Détection Masculine U11 & U12, avec Emmanuel CAQUET 
Encadrement 2014 : Yann PACHECO & Louisa BENHARRAT & Pierrick GUILLET 
Encadrement 2013 : Matthias GASCO & Ludovic SOCHARD 

Détection Départementale / TIC 3X3 
Cette saison, ce sont nos deux CTT qui encadrent ces groupes. Deux équipes en U13 (filles et garçons) et une équipe 
en U15 (filles et garçons), participeront au TIC 3x3 dans le Cher, à Châteaumeillant. 

II – Formation des cadres : 
Brevets Fédéraux : 
22 candidats ont suivi cette formation : 17 BFJ & 5 BFE (aucun BFA). 

Il est bon de rappeler que le brevet fédéral est un examen, il y a six étapes dont trois en présentiel avec une évaluation 
finale pour conclure la formation. Il est donc de bon augure de s’assurer en amont de la motivation des candidats 
pour éviter d’engager des frais pour une formation incomplète. 
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Brevet fédéral enfants : 5 candidats, 1 abandon, en attente des résultats 
Brevet fédéral jeunes : 17 candidats, en attente des résultats  
Brevet fédéral adultes : pas de candidat 

Diplôme d’entraineur territorial de basket-ball (DETB) : 
4 candidats sont entrés en formation sur les différents modules. Félicitations à Lucas BIANCONI, Joy DESVAUX, 
Rémi MATEU et Jean-Baptiste SEGUIN pour leur implication. Résultats en attente. 

Brevet professionnel de la jeunesse, de l’éducation populaire et du sport (BPJEPS) : 
Résultats en attente 

III – Epreuves individuelles : 
Challenge Benjamin-e-s : 
Cette année, nous avons arrêté les finales de secteur & sommes passés sur une phase club où chacun communique 
les noms de ses qualifiés, entre un et trois par sexe selon le nombre de licenciés dans la catégorie. 
Pour la finale départementale du Challenge Benjamin(e)s, malgré plusieurs absents, le fonctionnement a permis de 
fonctionner de manière identique aux dernières éditions. 

Félicitations à nos représentants lors de la finale régionale du Challenge Benjamin(e)s qui a eu lieu à MONTRICHARD 
(37) et merci à Séverine PAULMIER qui a été la référente du Comité pour accompagner les jeunes sur cette journée.  

Félicitations particulièrement à Raphaël CHARBONNIER GAUMONT pour sa victoire à la finale régionale qui l’a 
qualifié pour la finale nationale à Paris Bercy lors des finales de Coupe de France. 
Classements : 
Garçons : 

• 1er, Raphaël CHARBONNIER GAUMONT (CSB) 
• 13ème, Gabin CHOVET(USV) 
• 14ème, Liam DEPARDIEU (ESA) 
• 15ème, Rémi PIERRE (CJMBB) 

Filles :  
2ème, Maéli DE ANGELIS (CJMBB) 
16ème, Senam NEAU LAWSON (CJMBB) 
19ème, Lena HAUBERT GUILLAUX (CJMBB) 
22ème, Jade HERTLIN BONNET (SDBB) 

Pour la finale nationale :  
Félicitations à Raphaël CHARBONNIER GAUMONT qui a fini 13ème lors de la finale nationale du Challenge et merci 
à Joël COUSIN pour l’accompagnement des deux qualifiés de la Ligue lors du week-end de coupe de France. C’est 
la 4ème année consécutive que nous avons un qualifié du Comité du Cher à la Finale nationale.  

IV – Aide aux clubs :  
L’organisation des AID18 (Accompagnement, Intervention, Développement) mise en place a plutôt bien fonctionné. 
Bruno ayant pu intervenir dans la totalité des clubs dans différents cadres au cours de la saison. 

Nous avons mis en place cette saison, cinq interventions techniques, sur la première moitié de saison, sur différents 
jours, diverses catégories, pour permettre au plus grand nombre d’entraineurs du département de pouvoir se former. 
Au final, ces interventions ont permis à 68 personnes de se former, venant de 9 clubs différents. 

En parallèle, les clubs avaient la possibilité de demander à Bruno, de faire ou refaire les interventions directement 
dans leur gymnase. Le résultat est mitigé, si le nombre d’interventions est intéressant, avec un club très demandeur 
notamment, seulement cinq clubs ont manifesté leur intérêt pour ces interventions.  
Nous espérons pouvoir continuer à développer ces trois parties la saison prochaine. 
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V - Projet PDT 2024/2028 
Actions estivales en projet : 
Comme les saisons précédentes le déroulement se fera sous forme d’un camp itinérant lors de la première semaine 
des vacances et lors des deux dernières, permettant : 

- De conquérir de nouveaux adhérents sous un format Portes-Ouvertes 
- De mettre sur le terrain de potentiels entraineurs pour le club d'accueil 
- De continuer de former les candidats du département, en formation la saison précédente avec une formule 

à la journée : formation continue et préparation le matin, intervention terrain l'après-midi 
- Créer un partenariat avec le centre de loisirs local  
- Rencontrer les bénévoles des clubs en fin de saison ou avant la reprise de la saison 

L'action sera proposée à une dizaine de clubs du département, en fonction des besoins de chacun soit sur la 1ère 
quinzaine de juillet, soit sur la 2ème quinzaine d’août. 

Projets :  
Ouverture d’une section mini-basket à Nérondes : 
Sur la saison, plus d’une vingtaine de jeunes sont venus pratiquer, une dizaine se sont licenciés. 
Un groupe U9 a pu participer aux plateaux, le groupe U11 s’est lancé dans le championnat seul dans un 1er temps 
avant de se raccrocher à l’entente ABCD/SAB, merci à eux. 
Un cycle OBE a été mise en place et un tournoi regroupant quatre écoles va avoir lieu en juin. 
Une encadrante devrait rentrer en formation à la rentrée 

Développement de l’offre de pratique à l’A3B : 
Il a été convenu de reconduire le dispositif de cette saison à la saison prochaine : encadrement des U9 et U11 le 
mercredi de 13h à 15h30 par le CTT Ligue – Emmanuel CAQUET + 1 salarié et 1 BPJEPS du SDBB en formation. 

VI - -Formation des Officiels 
Arbitres : (par ordre alphabétique) 

NOM Prénom Club Niveau 
BERNARD Camille Condat BC (87) DEP 
BERNARD Mathias CD18 REG 

BOUSSAGE Maëlie GC DEP 
BRAULT Alexis SDBB DEP 

CHARPIGNY Christophe CJMBB DEP 
CHOLET Mathis SDBB DEP 

DUFOSSEZ-DESPRES Sébastien CSB DEP 
EL GHOUN Issam SMS ROMO REG 
GARSAULT Cristale CJMBB DEP 
GAUTIER Florian SDBB STG-REG 
GODIN Franck USV NAT 

GUIZARD Benjamin SCBB (Oise) HN3 
HERNANDEZ Justine  CSB DEP 
KIANTWADI Lloyd ST. MONTLUÇON DEP 

LYAME Jamal BCM STG-REG 
MATEU Rémi CSB DEP 

NGANDU Guerschom USV STG-REG 
PIOCHE Mathis SDBB REG 

RICHARD Anthony USV DEP 
RICHARD Nathan USV JPR - Reg 

SAUTEREAU Anthonin CJMBB DEP 
SEGUIN Jean-Baptiste CJMBB STG-REG 
TARTU Naïs Vineuil Sports (41) STG-REG 

THEPENIER Hugues CJMBB Euroligue 
TUDISCO Adrien BCM FED 

VITRY Mickaël CJMBB DEP 
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3 nouvelles arrivées (en gras) pour 0 départ. 
→ Déficit positif  
Soit un total de 25 arbitres en activité, 3 n’ont pas officié de la saison, 2 ne sont pas licenciées dans le Cher. 
Sur ces 25 arbitres, 12 sont départementaux, 6 stagiaires régionaux, 3 régionaux, 0 stagiaire fédéral, 1 fédéral, 1 
national, 1 HN3, 1 Euroligue.  

Répartition : 
Franck GODIN fait face à des problématiques quant aux délais voire à l’absence de réponses à ses mails relatifs aux 
disponibilités de chacun. 

Observés : 
• Mickaël VITRY 
• Lloyd KIANTWADI 
• Jamal LYAME 
• Naïs TARTU 
• Julissa RENAUD-BOUCHE 
• Mathis CHOLET 
• Cristale GARSAULT 
• Guerschom NGANDU 
• Camille BERNARD 

Observateurs : 
• Issam EL GHOUN 
• Mathis PIOCHE 
• Mathis CHOLET 
• Naïs TARTU 
• Florian GAUTIER 
• Anthonin SAUTEREAU 

Bilan : un niveau d’arbitrage qui correspond au niveau attendu sur les rencontres « séniors » et « jeunes régions » qui 
progresse avec la poussée des jeunes arbitres. 
Manifestations couvertes : finales U13M ID, Festibasket, finales coupes du Cher Christophe Jacquet. 

Liste des stagiaires départementaux : 
NOM Prénom Club Niveau 

BARDON Zoé SDBB Stagiaire DEP (Année 1) 
BENHARRAT Louisa CSB Stagiaire DEP (Année 1) 

BERGAME Noah USV Stagiaire DEP (Année 1) 
BERGAME Kévin USV Stagiaire DEP (Année 1) 
CHUTTUR Ashvin CSB Stagiaire DEP (Année 1) 

DAUNY Matis GC Stagiaire DEP (Année 1) 
LOPEZ Laëtitia BCC Stagiaire DEP (Année 1) 
VIDAL Noah BCC Stagiaire DEP (Année 1) 

Soit un total de 8 arbitres stagiaires départementaux. 

Bilan en termes de sanctions : 
Club Stagiaires 

24-25 
Validés 
24-25 

Décision Nb licences Stagiaires 
25-26 

CSB 2 2 Aucune sanction 421 2 
CJMBB 0 0 500 € 405 2 

USF 0 0 250 € 98 1 
USV 2 2 Bonus 219 0 
BCM 0 0 250 € 139 1 
GC 1 1 Aucune sanction 71 0 



 

17 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

SAB 0 0 250 € 88 1 
A3B 0 0 250 € 65 1 
BCC 2 1 Aucune sanction 83 1 

SDBB 1 1 Aucune sanction 279 1 
ABCD 0 0 250 € 107 1 
ESA 0 0 250 € 158 1 

THBB 0 0 250 € 53 1 
NBC 0 0 Aucune sanction 37 1 

OTM : (par ordre alphabétique) 
NOM Prénom Date de naissance Club Niveau 

GARSAULT Cristale 24/10/2007 CJMBB REG 
KOVACEVIC Emma 07/08/2008 CSB REG 
SAUTEREAU Anthonin 25/04/1999 CJMBB HN Club 

VERON Thierry 28/08/1971 GC FIBA 
Soit un total de 4 OTM en activité 
Sur ces 4 OTM, 2 sont régionaux, 1 est HN Club, 1 est FIBA. 

Liste des stagiaires régionaux : 
NOM Prénom Club Niveau 

DUPLAIX Nolan BCC Stagiaire REG 
MARECHAL Paul GC Stagiaire REG 

REAU Céline CJMBB Stagiaire REG 
VITRY Mickaël CJMBB Stagiaire REG 

 
Aucun résultat n’est connu à ce jour. 

PRATIQUES – Agathe CUISSOT, David KOVACEVIC, Ludovic SOCHARD 

Agathe CUISSOT, Véronique HOCQUEL, David KOVACEVIC, Ludovic SOCHARD et Mathis PIOCHE sont 
membres. 
 
Introduction : Notre commission s'est étoffée avec l'élection d’Agathe CUISSOT comme référente 3x3. Ludovic 
SOCHARD est le référent 5x5 et David KOVACEVIC dirige la commission. Nous travaillons avec de nombreux 
collaborateurs que nous remercions pour leurs investissements.  
 
I - Commission 5x5 : (Elus : David KOVACEVIC et Ludovic SOCHARD ; Collaborateur : Mathis PIOCHE) 
Championnat Interdépartemental Pré Régionale Féminine (41) :  
Nous avons poursuivi avec le Comité du Loir-et-Cher notre collaboration afin de proposer un championnat 
Interdépartemental pour la PRF. Quatre clubs du CD18 ont participé : le Club Sportif de Bourges, le Basket Club 
Mehunois, le Saint-Doulchard Basket Ball, et le Cercle Jean Macé Bourges Basket. Le nombre total d’équipes du 
championnat est de 13.  

À l’issue de cette saison le Club Sportif de Bourges est arrivé 2ème et est la première équipe de notre département. 
Elle s’est donc qualifiée pour le barrage d’accession RF2 18-28-45. Avec le forfait d'une des équipes pour le tournoi, 
le Club Sportif de Bourges accède directement en Régionale Féminine-2. Bravo à l’équipe. 

Championnat Pré Régional Masculin :  
Le championnat s’est déroulé avec 10 équipes engagées : 

Saint Doulchard Basket Ball – 2 et 3 
Cercle Jean Macé Bourges Basket – 1 et 2 
Club Sportif de Bourges - 2 et 3 
Union Sportive Vierzonnaise – 1 et 2 
Basket Club Mehunois  
Entente Sportive Albinienne 
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Une phase de saison régulière a eu lieu avec une formule play-off. À l’issue de ces play-offs le Saint Doulchard Basket 
Ball - 2 a été déclaré vainqueur du championnat Pré Régional Masculin 2024-2025. Bravo à l’équipe. 

Suite à sa qualification pour le barrage d’accession 18-28-45 et au forfait de l’équipe d’Eure-et-Loir, le Saint-
Doulchard Basket Ball club-2 évoluera en Régionale masculine-3. 

Peu de matchs ont été non couverts cette année par les arbitres et pour que cela puisse continuer il est important 
que les clubs puissent collaborer et communiquer rapidement afin de faciliter le déroulement du championnat.  

Championnat Interdépartemental U13M : 
96 équipes ont participé au championnat ID U13M venant des départements du Cher, de l’Eure-et-Loir, de l’Indre, 
du Loir-et-Cher et du Loiret. Pour la phase 2 et la phase 3 la commission Interdépartementale s’est réunie afin de 
créer ensemble les poules de chaque championnat. Les feuilles de marque sont dans l’ensemble bien remplies. 
Attention aux rencontres reportées non jouées. Il serait préférable lors d’un report d'être déjà d’accord avec le club 
adverse sur la date de report pour éviter les échanges interminables afin de caler la rencontre. 

Merci au Club Sportif de Bourges et ses bénévoles pour l’accueil et la co-organisation des 5 finales U13M 
Interdépartemental, le samedi 24 mai 2025. 
Attention, plus que jamais les championnats ID sont en danger ! Plusieurs clubs d’autres départements, souhaitent 
sortir de ces championnats. Ludovic défendra les couleurs de l’ID suite à son élection à la Ligue CVL de basket. Il 
occupera le poste de responsable de ces mêmes championnats ! 

Coupes du Cher Christophe Jacquet :  
Les coupes se joueront en catégories jeunes sous forme de tournoi afin de déterminer les équipes finalistes. Les 
tournois se joueront les 07/06, 08/06, 14/06 et 15/06. Pas de coupe du Cher pour les U21M car il n’y a qu’une 
seule équipe engagée sur la saison. 

Pour les seniors filles, 3 équipes engagées. La Pré Nationale Féminine du CJMBB est directement qualifiée en finale. 
Les équipes du SDBB et du BCM vont s’affronter en demi-finale pour jouer la qualification en finale de la coupe du 
Cher Christophe Jacquet.  

En seniors garçons, 8 équipes engagées sont réparties par tirage au sort dans deux poules de 4. Les deux 
meilleures équipes de chaque poule seront qualifiées en demi-finale. 

II - Commission 3x3 : (Elus : Agathe CUISSOT, David KOVACEVIC et Ludovic SOCHARD ; Collaborateurs : 
Matthias GASCO, Joy DESVEAUX et Stéphanie DUPLAIX ; Médiateurs 3x3 : Kevan SAULZET et Nolan DUPLAIX) 

Agathe CUISSOT est passée de collaboratrice à élue du Comité en charge du développement du 3x3. Kevan 
SAULZET nous a rejoint en tant que service civique 3x3 du Comité. Nolan DUPLAIX, service civique 3x3 détaché au 
club de Châteaumeillant nous a également rejoint en tant que collaborateur notamment sur les stops 3x3 et la 
semaine 3x3. 

Merci à Matthias GASCO pour son investissement sur les stops 3x3. Joy DESVEAUX et Stéphanie DUPLAIX nous 
ont également rejoint afin de nous aider dès que possible. 
Merci aux clubs qui se sont portés volontaires pour l'accueil des #STOP, pour ceux chez qui cela n’a pas pu se faire 
cette saison, nous espérons pouvoir compter sur vous l’année prochaine ! 

Serie’s 3x3 du Cher :  
La compétition de clubs du Cher s’est déroulée sous forme de 4 STOP#. Comme l’année précédente nous avons 
remarqué sur certaines catégories un manque de régularité sur les présences avec de nombreux forfaits.  

Résultats Serie’s du Cher :  
U13F : CJMBB 1 
U13M : CJMBB 
U15F : USV 
U15M : CSB 

U18F : CJMBB 1 
U18M : CJMBB 2 
Seniors F : CJMBB-2 
Seniors M : SDBB-1  
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Semaine 3x3 CD18 Hooper :  
Notre semaine 3x3 s’est déroulée du 26 mai au 01 juin sur le site du parking du centre commercial « ex-Géant » à 
Saint-Doulchard. Pour cette seconde édition à Saint-Doulchard, nous avons déplacé le site sur le centre du parking. 
Nous sommes passés de 1680 m² à 8800m² d’installation ! L’installation s’est faite dans la matinée du lundi et dans 
l’après-midi des scolaires ont pu pratiquer des ateliers 3x3. Des activités ont été proposées tout au long de la semaine 
(voir le flyer) avec l’aide du club de Saint-Doulchard, merci à ses dirigeants, licenciés et bénévoles pour la qualité de 
leur accueil et de l’organisation pendant cette semaine. Nous avons doublé les effectifs pour l’open Start U13-U15, 
passant de 12 à 23 équipes, soit 44 inscrits en 2024 à 85 en 2025 ! Pour les autres ACCESS (Junior League et Super 
League) environ le même nombre de joueurs(ses). 
Mention spéciale aux bénévoles et salariés qui ont donné corps et âme à l’événement !  
Encore une fois grâce à l’engagement de tous, la semaine a pu être un succès et reflète bien notre volonté de 
promouvoir le basket 3x3. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LICENCES - Ghislaine FAUQ 
I - Bilan de l’année 2024/2025 : 

Le Comité du Cher a validé : 

- 2232 licences dont 859 féminines et 1373 masculins, 
- 1814 licences contact-avenir, dont 827 licences basket école, 978 licences contact-avenir et 9 licences 

basket santé sur des manifestations de clubs ou du Comité. 
Il est important de faire comptabiliser tous les jeunes qui auront participé à des actions de communication au sein 
des clubs, cela permet de les faire figurer parmi vos licenciés et d’appuyer vos demandes de subventions. Les licences 
« contact » peuvent être validées jusqu’au 30 juin. 

Nous avons mis en place des attestations au profit des clubs pour justifier du nombre de contacts. 

Nous avons 54 licences dirigeants : 

11 CSB, 9 CJMBB, 3 USF, 1 USV, 4 BCM, 2 GC, 1 SAB, 0 A3B, 4 BCC, 5 SDBB, 2 ABCD, 7 ESA, 2 THBB, 3 NBC 

Rappel :  jusqu’à 15 licences offertes par club ! 

Consignes saisies des licences : 

La vérification des pièces enregistrées dans le logiciel est à la charge du responsable de la saisie des licences dans 
chaque club. Une attention particulière doit être apportée à la vérification des pièces d’identités (nom et prénom 
identiques que ceux saisis sur la demande de licence, traits d’union, date de naissance, durée de validité en cours). 
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Les certificats médicaux enregistrés doivent tous comporter la mention EN COMPETITION, l’emploi du formulaire 
de certificat médical joint dans le lien de saisi de la licence est à privilégier ! 

Au bilan, la saisie des licences s’est bien passée, le Comité a initié un dialogue avec les clubs dès qu’un problème 
était détecté, sans réponse, quelques licences non pas été validées par nos soins. 

II - Evolutions prévues par la FFBB pour 2025/2026 : 

Licences :  

1 -Généralités : 

Le renouvellement des affiliations des clubs doit être fait avant le 30/06/2025 sur FBI (privilégier ce mode 
d’affiliation plus rapide que le papier). La licence du président de club devra être validée par le club pour que la ré-
affiliation soit effective. Les licences ne seront validées qu’à compter du 1er juillet 2025. 

Attention, entre le 1er juin et le 30 juin, cohabitation des deux saisons sportives, il faudra bien sélectionner la saison 
2025/2026 sur FBI. 

Concernant la période de mutation, pas de changement, la démission doit être validée entre le 01/06 et le 
30/06/2025 pour la mutation en période normale. La saisie des préinscriptions sera possible dès le mois de juin et 
la génération des licences s’effectuera à partir du 01/07/2025. Un licencié pourra être muté plusieurs fois dans la 
saison. 

Dès cette saison, les surclassements pourront être ajoutés directement par les clubs et permettre ainsi à leurs 
licenciés de jouer sans attendre la validation du Comité qui pourra se faire plus tard. 

La case « entraîner » ou « arbitrer » devra être cochée uniquement si la personne exerce au sein de son association, 
si la case n’a pas été cochée à la préinscription, il est possible de le faire modifier en le signalant au Comité. 

2 -Saisies :  

- Ajout d’un bouton « suivant » permettant de passer à la validation suivante sans être obligé de revenir à 
l’écran de recherche ; 

- Lorsqu’un document vierge sera téléchargé à la préinscription, une alerte informera le licencié ; 
- Mise en place de filtres pour rechercher les licences bloquées ; 
- Lorsque le Comité déqualifiera une licence, le club recevra un message pour l’avertir, lorsqu’il s’agira d’une 

licence étrangère, un pop-up s’ouvrira en guise d’alerte ; 
- Plus de titre de séjour à contrôler. 

Assurances :  

Depuis le 1er janvier 2025 HELMETT Sport a repris les activités de gestions des prestations de la Mutuelle des 
Sportifs. Une nouvelle tarification sera mise en place à compter du 1er juillet 2025. Chaque licencié pourra souscrire 
à une formule d’assurance dès le 1er juin 2025 dans le cadre de la procédure de prise de licences. 

COMMUNICATION ET PARTENARIATS – David RAMOS 

I - Communication : 

Durant la saison 2024-2025, elle s’est inscrite dans la continuité de la précédente, avec un site Internet 
régulièrement consulté pour y retrouver toutes les informations nécessaires concernant le basket départemental. 
Les différentes rubriques proposent l’essentiel des informations dans divers domaines tels que : la vie du Comité et 
de ses commissions, les championnats, les manifestations, les imprimés, les coordonnées des clubs, etc. 

Concernant la presse écrite, le basket reste largement présent, notamment grâce au TANGO BOURGES BASKET. 
Nos événements ont également été relativement bien couverts par notre quotidien local, qui contribue à faire vivre 
le basket sur le territoire à travers ses publications régulières en particulier dans son édition du lundi, qui met l’accent 
sur les rencontres régionales. 
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Quant aux réseaux sociaux, les nombreuses publications ont été largement consultées et partagées, bien au-delà des 
frontières du Cher ! 

Dans une volonté d’amélioration, une refonte de notre communication a été entreprise en cours de saison. Elle 
commence déjà à porter ses fruits, et ce n’est que le début ! 

Je tiens à remercier Amycolet MANE et Léïa MATUSZEWSKI, étudiantes en BTS Communication au lycée 
Marguerite-de-Navarre à Bourges, qui nous ont rejoints respectivement en janvier et en mai pour des stages de 4 
semaines. Leur présence et leurs compétences ont permis la création de nombreux supports pour nos différents 
événements. 

II - Partenariats : 

Cette saison, nous avons pu compter sur le soutien fidèle de nos partenaires habituels, qui continuent de nous 
accompagner dans nos actions. En parallèle, la recherche de nouveaux partenaires reste une priorité afin de renforcer 
notre développement et de diversifier nos ressources. 

Nous pouvons également noter l’arrivée d’un partenaire majeur pour notre activité 3x3 : la société Hooper, avec 
laquelle nous avons signé un partenariat de deux ans. Ce partenariat vous sera prochainement présenté plus en 
détail. 

Bonnes vacances à tous ! 

EQUIPEMENTS – Carolle ROUX, Jérôme CASSIOT 

I - Nouvelle organisation de la commission depuis septembre 2024 : 

Le territoire du Cher a été découpé en trois secteurs : NORD – SUD (territoires ruraux) et CENTRE (à dominante 
urbaine).  

Un visiteur-préleveur (Jérôme CASSIOT / Jean-Marie THIROT) effectue les contrôles dans les salles et sur les 
terrains. 

Il transmet ensuite les données et les mesures à la responsable de commission (Carolle ROUX) pour la saisie du 
dossier dans FBI en collaboration avec la secrétaire administrative salariée du comité (Véronique). 

Nous recherchons toujours des volontaires qui pourraient nous aider pour les visites. 

II - Nouveau kit de contrôle des salles et terrains : 

La commission a bénéficié de la dotation de matériel de classement par la FFBB. Il est composé de :  
- 1 luxmètre LM 79 
- 1 mètre laser Wurth 
- 1 mètre ruban 
- 1 décamètre 

Nous remercions chaleureusement la FFBB pour cette dotation. 

III - Demande de dérogation équipements : 

Un nouveau formulaire doit être utilisé dans le cas suivant : 

A la suite d’une accession à un niveau nécessitant un classement fédéral H2, une association sportive peut demander 
pour deux saisons une dérogation afin de se mettre en conformité avec le règlement des salles et terrains. 

Nous avons traité une demande de dérogation cette année ; le club (SDBB) a obtenu un avis favorable. 
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IV - Objectif pour les saisons à venir : 

La priorité de cette prochaine saison sera de répertorier toutes les salles existantes sur notre territoire ainsi que tous 
les terrains extérieurs dans FBI. Nous devrons ensuite procéder à leur classement. 

V - Construction ou travaux : 

Les interventions sur les sols, une modification des traçages, de la luminosité, un nouveau matériel de table de 
marque…impliquent une nouvelle visite de contrôle et de vérification destinées à actualiser le classement de 
l’installation sportive. 

La construction d’un nouveau gymnase ou d’un terrain 3x3 sont également des informations dont nous avons besoin 
pour avancer dans notre mission. 

Nous vous remercions de bien vouloir nous informer des travaux ou projets de construction dans vos structures, 
dans votre ville ou dans un village voisin. Pour cela, vous pouvez adresser un mail au Comité ainsi qu’aux membres 
de la commission des équipements :  

cd18basket@gmail.com 
j.cassiotcd18@gmail.com 
caroller18@gmail.com 

VIVRE ENSEMBLE – Sophie RAFAITIN 

Pas d’action faite cette saison. Elles ont été programmées pour les futures saisons. 

PLAN DE DEVELOPPEMENT TERRITORIAL – Sophie RAFAITIN 

Nous terminons une saison de transition entre la construction du nouveau PDT 2024-2028 et le début de sa mise 
en application. 

Pour la 1ère fois, le Comité a demandé aux clubs de participer à l’élaboration de son PDT avec deux rendez-vous (en 
octobre et décembre), le premier pour établir un diagnostic interne / externe et le second pour échanger autour des 
actions à mettre en place sur les 4 saisons à venir. 

Les échanges ont été riches et constructifs pour tous, et nous ont permis d’établir le document transmis à tous les 
clubs. 

Afin de faciliter notre travail, et celui des clubs, sur les demandes de subventions par la suite, nous avions choisi 
d’organiser notre réflexion autour des 7 axes définis par l’ANS : le développement de l’offre de pratique 5x5, le 
développement de l’offre de pratique 3x3, le développement de l’offre de pratique Vivre Ensemble, le PPF, le 
développement d’actions en lien avec le plan FFBB « Société et Mixité », le soutien aux clubs et la structuration du 
Comité. 

Voici les grandes lignes du plan d’actions par thèmes : 

- Développement de l’offre de pratique 5x5 
 Championnats interdépartementaux : soutenir la formule en trouvant les meilleurs compromis possibles 

entre niveaux de basket et distances de déplacements 
 Championnat séniors G PRM et Coupes du Cher : organisation 
 U9 : proposition d’un championnat sur le modèle U11 
 Fête du minibasket : retrouver la formule d’un événement unique et festif 

- Développement de l’offre de pratique 3x3 
 Series 3x3 : organisation du championnat départemental 
 Semaine 3x3 : événement majeur sur le département 
 Fête nationale du 3x3 : organisation d’actions en lien avec les clubs sur le calendrier prévu par la FFBB 
 Summer league : organisation de compétitions sur la période estivale 
 Arbitrage et tables de marque : formation spécifique au 3x3 pour accompagner le développement de la 

discipline sur les terrains 
 3x3 entreprises : organisation d’un championnat 

mailto:cd18basket@gmail.com
mailto:j.cassiotcd18@gmail.com
mailto:caroller18@gmail.com
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- Développement de l’offre de pratique VxE 
 Sport adapté : inclusion de la pratique dans un événement Comité (semaine 3x3) 
 Basket fauteuil : pérenniser le tournoi de la semaine 3x3, accompagner les clubs vers la pratique, réaliser 

un inventaire du matériel disponible 
 OBE / OBC 
 Microbasket : formation interne au Comité pour aider au développement de la pratique dans les clubs 

- Plan de Performance Fédéral 
 Joueurs-joueuses : détection et formation 
 Officiels : formation et travail sur la forme de communication 
 Entraîneurs : formation (BF) 
 Challenge Joddy : mise en avant de l’événement pour en faire une fête du minibasket U11 
 Satellites de clubs : organisation d’activités sur les territoires sans club sur les sites de pratique non 

utilisés 
- Développement d’actions en lien avec le plan FFBB Société et Mixité 

 Utilisation de la fresque de la citoyenneté pour transmettre les différents messages sur les terrains et 
autour 

 Mise en place de journées thématiques de sensibilisation sur un calendrier déterminé : animation par 
les clubs dans les différents gymnases du département sur une même date 

 Travail de communication : réalisation d’une charte du parent basketteur, création d’une vidéo de 
sensibilisation au harcèlement, mise en évidence des fiches pratiques FFBB 

- Soutien aux clubs 
 Promouvoir le lien entre les clubs : mise en place de journées d’échanges sur les pratiques, journée PDT 

à mi-mandat, équipes en ententes 
 Soutien à l’arbitrage : accompagner les officiels dans les clubs, les mettre en avant 
 Mise en place d’une prestation payante d’intervention du CTT, du CTA et de la Secrétaire administrative 

sous forme de convention 
- Structuration du Comité 

 Sollicitation d’un DLA (Dispositif Local d’Accompagnement) pour revoir notre modèle financier 
 Gestion des ressources humaines : travailler sur les fiches de postes des salariés, sur les compétences 

à développer pour pérenniser les emplois 
 Représentation du Comité auprès de la Ligue 

 Communication sur l’activité du Comité : travailler sur la forme, gagner en réactivité, intensifier la 
communication 

FINANCES – Nicolas CHOLET 

Pour la Commission des Finances, l’année a été marquée par plusieurs événements significatifs, qui méritent d’être 
soulignés. 

Tout d’abord, un changement important est intervenu au sein du bureau, puisque j’ai repris la fonction de trésorier 
en septembre 2024. 

À ce titre, je tiens à remercier mon prédécesseur, Florian GAUTIER pour son engagement, sa disponibilité et son 
investissement tout au long de son mandat. 

Ensuite, dans une démarche de consolidation de notre modèle économique et social, nous avons bénéficié de 
l’accompagnement d’un expert dans le cadre du Dispositif Local d’Accompagnement (DLA). Ce travail collaboratif 
nous a permis de poser les bases d’une stratégie plus pérenne, en lien avec nos ambitions et les réalités de notre 
environnement. 

Enfin, nous avons fait l’objet d’un contrôle de l’URSSAF. Ce type de démarche peut toujours sembler impressionnant, 
mais le résultat a été plutôt positif. Le redressement s’est révélé faible, à hauteur de 335 €, ce qui témoigne de la 
bonne tenue de notre gestion administrative et sociale. 

Ces éléments montrent que notre Comité avance dans la bonne direction, avec sérieux, transparence et ambition. 
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Je vais à présent vous présenter les éléments comptables et financiers du Comité du Cher de Basketball pour 
l’exercice allant du 1er mai 2024 au 30 avril 2025. 

Cette présentation s’articulera en plusieurs étapes. 

Dans un premier temps, nous examinerons le compte de résultat, puis nous passerons au bilan, à la situation de 
trésorerie, au budget prévisionnel, et enfin, aux dispositions financières envisagées pour l’exercice 2025/2026. 

Je rappelle par ailleurs que l’ensemble des clubs a été convié à une réunion de présentation détaillée de ces éléments 
financiers, qui s’est tenue le mardi 27 mai 2025. Cette réunion a permis d’échanger plus en profondeur sur les 
chiffres, les choix budgétaires et les perspectives financières du comité. 

PRESENTATION DE L’EXERCICE FINANCIER 2024-2025 

I – Compte de résultat 

 
Le total des produits s’élève à 199.527 €. 

Concernant les principaux postes, il convient de noter : 

• Une augmentation des recettes liées aux licences. Toutefois, le résultat net reste inférieur à celui de 
l’exercice 2023/2024, en raison des reversements effectués à la Ligue et à la Fédération Française de 
Basketball (FFBB). 

• Une diminution de nos subventions de l’ordre de 17 %, principalement due à l’arrêt du dispositif CAP’ASSO 
concernant notre Conseiller Technique Territorial (CTT), représentant une perte de 3.875 €, ainsi qu’à la 
baisse de la subvention de la FFBB destinée aux comités comptant moins de 3.000 licenciés, soit une 
diminution de 1.300€. 

Exercice 24/25 Exercice 23/24

Net Net

PRODUITS D'EXPLOITATION (I)

Ventes de marchandises (Buvette...) 2 766                 2 281                 

Participation salariés, formations 7 132                 5 450                 

Subventions d'exploitation 33 940               40 775               

Partenariats privés 1 550                 

Licences et assurances 134 775             128 693             

Ristourne FFBB Championnat 728                    728                    

Amendes et sanctions 1 260                 710                    

Engagements des clubs 9 028                 10 710               

Affiliations 3 000                 3 075                 

Produits divers 1 546                 4 369                 

PRODUITS FINANCIERS (II) 1 078                 1 051                 

PRODUITS EXCEPTIONNELS (III) 2 724                 2 471                 

          TOTAL DES PRODUITS (I+II+III) 199 527             200 313             

          TOTAL GENERAL 199 527             200 313             

PRODUITS
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Le total de nos charges s’élève à 216.562 €. 

Pour les principaux postes de dépenses, il convient de noter : 

• Le reversement des licences à la Ligue et à la Fédération Française de Basketball (FFBB), pour un montant 
de 92.917 €, représentant 43 % du total de nos charges. 

• Une masse salariale, charges comprises, s’élevant à 65.158 € pour nos deux salariés. Ce montant correspond 
à une année complète sans absence. 

• Une diminution de nos charges externes de 15 %, soit une réduction de 8.619 €, grâce à des efforts 
communs et des économies réalisées sur plusieurs postes de dépenses. 

• L’exercice 2024/2025 est également impacté à hauteur de 5.706 € par des charges liées à l’exercice 
précédent (2023/2024). 

Le résultat de l’exercice est donc déficitaire, à hauteur de 17.035 €. 

À titre de comparaison, sans la prise en compte des charges reportées, le déficit de l’exercice aurait été de 11.329 €. 
Par ailleurs, le résultat réel de l’exercice 2023/2024 aurait dû être déficitaire de 21.767 €, si ces charges avaient été 
imputées à l’exercice concerné. 

  

Exercice 24/25 Exercice 23/24

Net Net

CHARGES D'EXPLOITATION (I)

Achats de marchandises 914                    1 165                 

Autres charges externes 49 910               58 529               

Impôts, taxes et versements assimilés 1 639                 1 270                 

Masse salariale chargée 65 158               61 496               

Dotations aux amortissements 2 949                 2 949                 

Licences à reverser 92 917               86 561               

Affiliations 2 740                 2 815                 

Autres charges 2                       

CHARGES FINANCIERES (II)

CHARGES EXCEPTIONNELLES (III) 335                    1 586                 

          TOTAL DES CHARGES (I+II+III) 216 562             216 373             

BENEFICE OU PERTE 17 035 -              16 061 -              

          TOTAL GENERAL 199 527             200 312             

CHARGES
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II – Bilan 

 

 

III – Trésorerie 

 

Après l’encaissement des créances attendues, d’un montant de 18.251 €, et le décaissement des dettes à régler, 
s’élevant à 44.023 €, la trésorerie nette au 30 avril 2025 serait de 26.953€. 

Exercice 

2024/2025

Exercice

2023/2024

net net

Capitaux propres

     Capital 49 156                49 156                

     Report à nouveau 13 790                29 851                

     Résultat de l'exercice (bénéfice ou perte) 17 035 -               16 061 -               

     Subventions d'investissement 1 625                  4 125                  

          TOTAL I 47 536                67 071                

Dettes

     Fournisseurs et comptes rattachés 32 175                15 935                

     Autres (sociales, fiscales…) 11 848                12 633                

          TOTAL III 44 023                28 568                

Produits constatés d'avance (III) 147                    

TOTAL GENERAL (I+II+III) 91 559                95 785                

PASSIF

Comptes Solde au 30/04/2025

Compte courant 23 450,65 €                             

Compte Sur Livret 586,53 €                                   

Livret A 28 687,97 €                             

TOTAL 52 725,15 €                             
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Ces éléments financiers ont été contrôlés et validés le jeudi 22 mai 2025 par nos deux vérificateurs aux comptes : 
Mme LAURENSON-FERNANDEZ Marinette (ESA) et M. TESSIOT Julien (SDBB), à qui je cède à présent la parole, et 
que je remercie sincèrement pour la qualité et le sérieux de leur mission. 

RAPPORT DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 

 

Le compte de résultat et le bilan de l’exercice 2024-2025sont adoptés à l’unanimité des votants. 

DISPOSITIONS FINANCIERES 2025-2026 

 

24/25
augmentations 

proposées
25/26

Licences Club 2224

SOCLE POUR TOUT LICENCIE EN CLUB

Socle Toutes 2153       14,20 €                  5,30 €       19,50 € 

Socle gratuit à partir du 1er avril U7 à U11 8 -  €       -  €                            -   € 

Socle micro Basket 63 -  €       -  €                            -   € 

EXTENSIONS POUR PRATIQUE EN CLUB

Joueur Compétition U7 à U11 745         4,00 €                  3,00 €         7,00 € 

Joueur Compétition U12 à U15 522         5,50 €                  3,50 €         9,00 € 

Joueur Compétition U16 à U18 274         9,50 €                  2,50 €       12,00 € 

Joueur Compétition U19 et plus 282         9,50 €                  2,50 €       12,00 € 

Joueur Entreprise U19 et plus 0         8,00 €                      -   €         8,00 € 

Joueur Loisir U19 et plus 154         2,00 €                  3,00 €         5,00 € 

Micro Basket U5 et moins 63         6,00 €                      -   €         6,00 € 

Part CD18

Pratiques Catégories
Total 

Licences
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LICENCES CLUBS    

PRATIQUES CATEGORIES FFBB 
25/26 

LIGUE 
25/26 

CD18 
25/26 

TOTAL  
TOTAL 
(socle + 

extension) 
ASSURANCE 

SOCLE POUR TOUT LICENCIE EN CLUB   A 
B avec 

IJ C 

Technicien/officiel/ 
dirigeant Toutes 14,00 € 14,00 € 19,50 € 47,50 €   2,09 € 6,39 € 

A ou B 
+ 

0,50€ 

V&E Toutes 14,00 € 14,00 € 19,50 € 47,50 €   0,00 € 0,00 € 
A ou B 

+ 
0,50€ 

EXTENSIONS POUR PRATIQUE EN CLUB     

Joueur Compétition 

U11 et moins 1,00 € 3,00 € 7,00 € 11,00 € 58,50 € 2,09 € 6,39 € 
A ou B 

+ 
0,50€ 

U12 à U15 7,00 € 6,00 € 9,00 € 22,00 € 69,50 € 2,09 € 6,39 € 
A ou B 

+ 
0,50€ 

U16 à U18 17,00 € 10,00 € 12,00 € 39,00 € 86,50 € 2,09 € 6,39 € 
A ou B 

+ 
0,50€ 

U19 et plus 17,00 € 11,00 € 12,00 € 40,00 € 87,50 € 2,09 € 6,39 € 
A ou B 

+ 
0,50€ 

Joueur Entreprise  U19 et plus 10,00 € 8,00 € 8,00 € 26,00 € 73,50 € 2,09 € 6,39 € 
A ou B 

+ 
0,50€ 

Joueur Loisir U19 et plus 10,00 € 5,00 € 5,00 € 20,00 € 67,50 € 2,09 € 6,39 € 
A ou B 

+ 
0,50€ 

Club labellisé Micro 
Basket 
(pas de socle) 

U5 et moins 0,00 € 0,00 € 6,00 € 6,00 € 6,00 € 0,00 € 0,00 € A ou B 
+0,50€ 

Extension d'un Joueur 
Compétition 
en vue d'un prêt (T) pour 
un autre Club 

U13 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €       

U14 à U15 18,00 € 14,50 € 26,50 € 59,00 € 59,00 €       

U16 et plus 35,00 € 24,00 € 33,00 € 92,00 € 92,00 €       

AUTORISATION SECONDAIRE POUR JOUEUR COMPETITION EN CLUB         

Joueur Compétition 
AST Compétition 

U13 gratuit Non Non gratuit         

U15 15,00 € Non Non 15,00 €         

U16 et plus 24,00 € Non Non 24,00 €         

Joueur Compétition 
AST Entreprise 

U18 Non autorisé         

U19 et plus 19,00 € Non Non 19,00 €         

Joueur Compétition 
ASP Compétition 

U18 gratuit Non Non gratuit         

U19 et plus 24,00 € Non Non 24,00 €         

MUTATION POUR TOUT LICENCIE ENTRE DEUX CLUBS         

Mutation 
U13 gratuit gratuit gratuit gratuit         

U14 et plus 20,00 € 20,00 € 20,00 € 60,00 €         

AUTORISATION TEMPORAIRE DE PRATIQUE         

Joueur Compétition 
Haut-niveau des Clubs   50,00 € Non Non 50,00 €   2,09 € 6,39 € 

A ou B 
+ 

0,50€ 
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LICENCES HORS CLUB  ASSURANCE 

PRATIQUES CATEGORIES FFBB 
25/26 

LIGUE 
25/26 

CD18 
25/26 

TOTAL  A B avec 
IJ 

C 

Licence hors club Contact 
Basket 

toutes 0,00 € Non Non gratuit  2,09 € 6,39 € 
A ou B 

+ 
0,50€ 

Licence hors club Micro 
Basket 

U3 à U5 0,00 € Non Non gratuit  2,09 € 6,39 € 
A ou B 

+ 
0,50€ 

Basket Santé Découverte Tout âge 0,00 € Non Non gratuit        

Licence hors club 
Juniorleague 3x3 U18 18,00 € Non Non 18,00 €  2,09 € 6,39 € 

A ou B 
+ 

0,50€ 

Licence hors club 
Superleague 3x3 U19 et plus 33,00 € Non Non 33,00 €  2,09 € 6,39 € 

A ou B 
+ 

0,50€ 
Centre Génération Basket U7 et plus 0,00 € Non Non gratuit        

Pass hors club pour un 
événement sportif 
  - jouer 1 Open Start 3x3 
  - ou participer à 1 Camp 
Basket 
  - ou jouer Entreprise 

U18 2,00 € Non Non 2,00 €  2,09 € 6,39 € 
A ou B 

+ 
0,50€ 

U19 et plus 5,00 € Non Non 5,00 €  2,09 € 6,39 € 
A ou B 

+ 
0,50€ 

Licence hors club Agent 
Sportif AGTSP   600,00 € Non Non 600,00 €        

Tarifs susceptibles d’être modifiés en fonction des évolutions définitives des parts de la FFBB et de la Ligue CVL. 

Règlement financier saison 2025 - 2026 
  2024 - 2025 2025 - 2026 

DROITS D'ENGAGEMENT  
Championnat 5x5  

  
U7-U9 : Forfait obligatoire pour tous les clubs 
(Le club engage le nombre d'équipes de son choix) 

formule 
différente la 

saison passée 

80,00 € 

  U11 (par équipe) 45,00 € 

  U13 à Seniors (par équipe) 60,00 € 

Coupe (5x5) :    

  U13 à Seniors (par équipe) 30,00 € 

Championnat 3x3   

  

U13 à Seniors : Forfait obligatoire pour tous les clubs 
(Le club engage le nombre d'équipes de son choix) 

30,00 € 

  Open Access +18 - Coût individuel 5,00 € 5,00 € 

  Open Access -18 - Coût individuel 3,00 € 3,00 € 

OFFICIELS/TECHNICIENS 
Base indemnité match Arbitres 

  Championnat Seniors 28,00 € 28,00 € 

  Coupe Seniors 28,00 € 28,00 € 

  Championnat Jeunes 24,00 € 24,00 € 

  Coupe Jeunes 24,00 € 24,00 € 

  Amicaux Seniors 20,00 € 20,00 € 
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  Amicaux Jeunes 20,00 € 20,00 € 

  STOP series 3x3 30,00 € 30,00 € 

Base indemnité match Observateurs/Evaluateurs 

  Arbitres 20,00 € 20,00 € 

  OTM 15,00 € 20,00 € 

Formations 

  Arbitre départemental 0,00 € Gratuit 

  OTM région 80,00 € 80,00 € 

  Stage de revalidation Arbitres Gratuit Gratuit 

  Formation Réf 3x3   Gratuit 

  Formations Brevets Fédéraux (payable à Ligue) 200,00 € 200,00 € 

Plan Officiels 2024 

  Droit formation sur Engagements 5x5 (par équipe) 30,00 € 30,00 € 

  Droit formation sur Engagements 3x3 (par équipe) 15,00 € 15,00 € 

  Fond de développement équipe Seniors 15,00 € 15,00 € 

  Fond de développement U11--> U21 10,00 € 10,00 € 

  Fond de développement 3x3   0,00 € 

Réclamation (toutes catégories) 

  Enregistrement 80,00 € 80,00 € 

  Confirmation 100,00 € 100,00 € 

PÉNALITÉS DIVERSES 
Non qualifiés pour la compétition (individuel U21 et Seniors) 50,00 € 50,00 € 

Non qualifiés pour la compétition (individuel - Jeunes) 40,00 € 40,00 € 

Non présentation de licence - prix par licence (maximum de 4) 15,00 € 15,00 € 

Absence E-marque 30,00 € 30,00 € 

Absence à l'Assemblée Générale du CD18 200,00 € 200,00 € 

Forfaits 

Forfait général 5x5  Toutes catégories 150,00 € 150,00 € 

Forfait simple 5x5  Toutes catégories 70,00 € 70,00 € 

Forfait Stop series 3x3 Toutes catégories 30,00 € 30,00 € 

MISE A DISPOSITION DES SALARIÉS DU CD18 (hors frais kilométrique) 
Secrétaire administrative réseau basket    25,00€/h 

Secrétaire administrative hors réseau   35,00€/h 

Conseiller technique réseau basket   25,00€/h 

Conseiller technique hors réseau   35,00€/h 

DIVERS 
Location de la structure gonflable (clubs du Cher) 30,00 € 30,00 € 

Location de la structure gonflable (autres) 130,00 € 130,00 € 

Location du KIT AIR PASS 10,00 € 10,00 € 

Location barnum (3m x 3m) 30,00 € 30,00 € 

Pension journalière avec nuitée hors transport (Stage et compétition)  50,00 € 70,00 € 

DÉPLACEMENTS 
Indemnité kilométrique 0,40 € 0,40 € 

Le budget prévisionnel et les dispositions financières 2025-2026 sont adoptés à l’unanimité des votants. 
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BUDGET PREVISIONNEL 2025-2026 

La situation récurrente de résultat négatif, combinée à une trésorerie en baisse, nous impose aujourd’hui de revoir 
notre modèle économique. 

Pour assurer la pérennité du Comité, il est impératif et urgent d’augmenter nos produits tout en réduisant nos 
charges. 

Concernant les charges, un effort a déjà été engagé depuis plus de six mois, avec une baisse significative sur plusieurs 
postes. Cet effort sera poursuivi dans les mois à venir. 

Du côté des produits, les leviers restent plus limités, mais nous travaillons activement au développement de 
nouvelles sources de revenus : notamment par la mise à disposition de personnel, ou encore par la recherche de 
partenariats. 

Cela passera également, de manière nécessaire, par une revalorisation de la part comité sur les licences, prévue pour 
la saison 2025/2026. Cette mesure, bien réfléchie, est indispensable pour renforcer notre équilibre financier et 
garantir la continuité de nos missions au service des clubs et du basketball départemental. 

Dans cette perspective je vais maintenant vous présenter le Budget prévisionnel 2025/2026 

 

Ce prévisionnel permet d’arriver à un budget équilibré. 

ELECTION DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 

Marinette LAURENSON-FERNANDEZ et Arnaud PARE sont élus vérificateurs aux comptes à l’unanimité 

ELECTION DU DELEGUE A L’AG FEDERALE 

Sont candidats : 
• Délégué : Philippe GRIMAL, 
• Suppléant : Joël COUSIN. 

Le candidat et son suppléant sont élus à l’unanimité des votants avec 1 532 voix « pour ». Le CJM Bourges Basket 
et le St Doulchard BB n’ont pas participé au vote comme ils possèdent des équipes évoluant en championnats 
nationaux et pré-nationaux et qu’ils élisent leur représentant à la Ligue. 

Budget 25/26 Exercice 24/25

Net Net

PRODUITS D'EXPLOITATION (I)

Ventes de marchandises 2 500                 2 766                 

Participation salariés, formations 4 980                 7 132                 

Subventions d'exploitation 33 950               33 940               

Partenariats privés 1 000                 1 550                 

Licences et assurances 152 009             134 775             

Ristourne FFBB Championnat 730                    728                    

Amendes et sanctions 1 000                 1 260                 

Engagements des clubs 9 750                 9 028                 

Affiliations collectée 4 086                 3 000                 

Produits divers 1 890                 1 546                 

-                     

PRODUITS FINANCIERS (II) 705                    1 078                 

-                     

PRODUITS EXCEPTIONNELS (III) 500                    2 724                 

          TOTAL DES PRODUITS (I+II+III) 213 100             199 527             

          TOTAL GENERAL 213 100             199 527             

PRODUITS
Budget 25/26 Exercice 24/25

Net Net

CHARGES D'EXPLOITATION (I)

Achats de marchandises 1 000                 914                    

Autres charges externes 48 039               49 910               

Impôts, taxes et versements assimilés 1 450                 1 639                 

Masse salariale chargée 63 080               65 158               

Dotations aux amortissements 2 949                 2 949                 

Licences à reverser 92 916               92 917               

Affiliations à reverser 3 666                 2 740                 

Autres charges -                     

-                     

CHARGES FINANCIERES (II) -                     

-                     

CHARGES EXCEPTIONNELLES (III) -                     335                    

          TOTAL DES CHARGES (I+II+III) 213 100             216 562             

BENEFICE OU PERTE -                     17 035 -              

          TOTAL GENERAL 213 100             199 527             

CHARGES
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QUESTIONS DIVERSES 

Il est demandé à la commission : 

• Minibasket si la date du forum était déjà fixée. Cette dernière n’est toujours pas arrêtée à ce jour mais sera 
probablement le 1er week-end de septembre comme les saisons précédentes. 

• Des Pratiques s’il est possible de revoir les Coupes du Cher Christophe Jacquet Jeunes qui manquent de 
cohérence. 

• Communication quand le site Internet serait changé. C’est en projet, il a d’ailleurs été demandé à la stagiaire de 
proposer des maquettes. 

PAROLE AUX PERSONNALITES INVITEES 

• M. GALLAND, Ligue du Centre Val-de-Loire Basket-Ball, 
• M. GRESSET, 1er Adjoint Mairie d’Aubigny-sur-Nère, 
• M. TASSEZ, Conseiller Municipal d’Aubigny-sur-Nère. 

REMISE DES RECOMPENSES 

Lettres de Félicitations :  

Louis BASSET – Asnières 3B 
Nolan DUPLAIX – BC Castelmeillantais 
Cristale GARSAULT – CJM Bourges B 
Yannick BUILLET – CS Bourges 
Maxime COMBAUD – St Doulchard BB 
Stéphane CANALS – US Florentaise 

Médailles de Bronze :  

Gauthier GERARD – CJM Bourges B 
Nicolas GATEAU – CJM Bourges B 
Adeline VALENTIN – Grappe Chavignolaise 
Marie-Laure MARCEL – Grappe Chavignolaise 
 

 

Fin de la réunion à 22h50. 

 

Le Secrétaire Général, Le Président, 

J. COUSIN P. GRIMAL 


